



一湊の風

学校便り No. 6

令和3年9月9日(木) 発行
屋久島町立一湊小学校
TEL:44-2130 FAX:49-5211
熊毛郡屋久島町一湊488-1

校訓「明るく 元気で がんばる子ども」

ホームページ <http://www.satsuma.ne.jp/issoushou/>

コロナ禍の2学期スタート

校長 船迫 光一

2学期の始業式に当たっては、新型コロナウイルスへの感染状況拡大のため、始業式を6日へ変更したところや時差登校でスタートしたところも。一湊小学校では、9月1日に始業式をほぼ通常通りに(校歌を歌いませんでした。)実施することができました。現在は、秋季大運動会へ向けて練習に励んでいます。子どもたちの成長のためにも、感染症への更なる予防対策を行いながら、できるだけ学びを止めないように教育活動を行ってまいります。今回は、8月号(発行日の記載に誤りがありました。)への回答ということで、始業式に話をしたことをご紹介します。

おはようございます。

(まず、東京オリンピックと東京パラリンピックの話をしました。)



ところで、出校日に話した浦島太郎のお話の続きです。浦島太郎の話が「いじめられた人を助けるお話」なのか「人を助けるといいことがあるお話」なのか「玉手箱は、若者を老人に変えてしまうお話」なのか、いったい何を伝えたかったのか分かりましたか。校長先生が考え付いたのはこんなことです。

校長先生は、学校の先生になって33年が経ちました。その33年は、今考えると一瞬の出来事でした。まるで、浦島太郎のような気持ちです。校長先生は、今ではこのように年を取ってしまいましたが、20代の頃は、若くて元気いっぱいでした。そしてその頃は、今日という日は永遠に続き、年を取ることなんて考えたこともありませんでした。みなさんも大人になった自分の姿を想像するのは難しいと思います。しかし、今になって、校長先生がみなさんと同じ小学校の頃や先生になったばかりの頃を振り返ってみると「懐かしいなと思うのと一緒に、時間というものは、あっという間に過ぎてしまう」ことがはっきりと分かったのです。

夏休みだって、今思えば、あっという間に終わってしまいましたよね。それと同じです。

長そうに思える夏休みも、また年を取ること振り返ってみるとあっという間に過ぎてしまうものなのです。だから浦島太郎のお話は「時間はあっという間に過ぎてしまう。そして戻ってこない。今という時間を大切にしてください。」ということ伝えるお話ではないかと思ったのです。

さて、42日あった夏休みも終わりました。皆さんが大きな事故に遭うこともなく、重い病気にかかることもなく、夏休みを終え、2学期の幸先のいいスタートがきれて、とてもうれしく思っています。今朝の校門でのあいさつも、笑顔にできていた人が多かったと思います。



2学期は今日を入れて83日です。長いように思えますが、運動会や学習発表会、秋の1日遠足、仲良し音楽会とみなさんが楽しみにしている行事が多くありますから、きっとあっという間に過ぎてしまうと思います。ですから、1日1日を大切に過ごしてほしいと思います。そのためには、3つの「あ」「あいさつ」「安全」「ありがとう」をちゃんとすれば、30人が仲良く生活できると思います。1学期よりも、もっと仲の良い2学期にしていきたいと思います。

秋季大運動会についてのお願い

9月19日(日)に予定しています秋季大運動会は、新型コロナウイルス感染対策のため、競技だけでなく、開会式・閉会式も規模を縮小しての開催となります。開会式は、午前8時40分から行われます。当日は、マスクの着用と各地区テントにて手指のアルコール消毒をお願いします。また、体調不良等の場合には、申し訳ございませんがご来場をお控えください。また、熱中症対策も各自でご準備ください。ご理解とご協力をお願いします。



ウミガメ放流会

8月10日(火)、11日(水)にアカウミガメ42匹、アオウミガメ37匹が生まれました。今年は、外の孵化場に加えて、永田の大牟田一美さんの協力の下、孵化器を作り、校舎内で人工孵化を試みました。孵化器の卵が9日(月)に割れ始め、翌日に多くのアカウミガメが夜遅くに一齐に砂の中から顔を出しました。次の日の、お昼頃にはアオウミガメが元気な顔を見せてくれました。夏休み中だったため、一湊小の児童全員がその様子を観察することはできませんでしたが、2学期スタート後も、次の放流に向けて準備している子ガメさんたちを見たり、えさやり体験をしたりして身近に感じる事ができました。

また、9月5日(日)には、後から孵化器に入れたアカウミガメが元気に孵化しました。今は、じっとみんな固まっていますが来週のどこかで放流したいと思えます。



アオウミガメの孵化

一湊小運動会のお知らせ

2学期がスタートするとともに運動会の練習も始まりました。子供たちは、毎日、たくさんの汗をかきながら運動会に向けての練習をがんばっています。本番まで2週間と2日と短い期間ですが、精一杯練習して力強い走りや軽快な演技を披露します。

今年度の運動会も、コロナウイルス感染予防のため競技種目を減らしての実施となります。地域の皆様には、ご理解とご協力をよろしくお願ひします。

また、コロナウイルス感染予防のためご来場の際、体調不良等のある場合には御来場をお控えください。地区テントにアルコール消毒を準備してあります。必ず手指の消毒、マスクの着用、密の回避等をよろしくお願ひします。一湊らしい運動会を目指します。

○日時：9月19日(日)午前8時40分開式
※ 順延の場合は、当日午前6時過ぎに各地区の放送等でお知らせします。

入賞おめでとう!

【町水泳記録会】

6年女子50m背泳ぎ 2位 寺田 天南さん

【オリオン三星】

佳作

5年 田中実耶美さん

1年 若松 莉子さん

ノミネート作

4年 西來 麦さん

1年 齊藤 匠真さん

1年 田中 佑弥さん

【県図画作品展】

県入選 1年齊藤 匠真さん



防災を考える

9月1日(水)は防災の日でした。今年度は、コロナウイルス感染予防のため各地域での防災訓練はありませんでしたが、日頃から家庭で、いろいろな想定をして約束事しておくことが大事です。各家庭で、「避難場所」「家に留まらない」「自分の命は自分で守る」などの話し合いをして備えをしっかりとっておきましょう。

奉仕作業

8月29日(日)は、島内でのコロナウイルス感染者のクラスターが発生し、中止せざるを得ませんでした。この日は、PTA 三役(肥後さん、田中さん、藤山さん、内室さん、竹之内さん)と有志者(田中さん、寺田さん、齊藤さん)で作業をしてくださいました。

また、同日の午後から森山組(清)さんのご厚意で校庭整備をしていただきました。

おかげで、子供たちが安全に活動できます。ありがとうございました。

しゃくなげ号

2週間に一度、一湊小学校には移動図書館「しゃくなげ号」が来ています。子供たちは、毎回、いろいろな本と出会えるのを楽しみにして待っています。昼休みになると、しゃくなげ号は満員になります。(現在は、コロナ禍のため、人数を制限しながらしゃくなげ号に乗せています。)

地域の方も、宮之浦図書室の貸し出しカードがあれば借りることができますのでお知りおきください。今月は、17日(金)に来校予定です。

※ 島内でコロナ感染者が出た場合には、来校をご遠慮いただく場合がありますので、ご了承ください。

来校の際のお願い

現在、鹿児島県のコロナ感染者は減少の兆しを見せていますが、まだまだ油断できないのが実情です。

そこで、現在学校では、コロナウイルス感染拡大防止対策として、来校者には、名簿への記入をお願いしています。内容は、名前、入退校時刻、体温の記入となっています。ご面倒とは思いますが、ご協力をお願いします。

9月の主な行事予定

【9月】

1日(水) いじめ問題を考える週間(～11日)

11日(土) 土曜授業

14日(火) 運動会予行練習

16日(木) 運動会準備

17日(金) PTA運動会準備

19日(日) 秋季大運動会

24日(金) 運動会振替休日

【10月】

14日(木) 町陸上記録会

